
  

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA, NO FORMATO HÍBRIDO, PELA 1 
PLATAFORMA ZOOM DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 6ª - REGIÃO - 2 
PARANÁ, REALIZADA EM 8 DE MAIO DE 2023. 3 
Ao oitavo dia do mês de maio de dois mil e vinte e três, realizou-se a Terceira Reunião Ordinária do 4 
Conselho Regional de Economia, no formato híbrido pela plataforma Zoom (ID 835.7264.8579), com 5 
geração em sua sede própria, situada à Rua Professora Rosa Saporski, 989, Mercês, Curitiba - Paraná, 6 
sob a Presidência do economista Celso Machado, com a presença da Vice-Presidente Andréa Cristhine 7 
Prodohl Kovalczuk, e dos Conselheiros Efetivos: Eduardo Andre Cosentino, Luis Alberto Ferreira 8 
Garcia, Sérgio Lopes, Laércio Rodrigues de Oliveira, Celso Bernardo, Adriana Ripka, e os 9 
Conselheiros Suplentes: Kalil Karam Netto, Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack, Laerzio 10 
Chiesorin Junior, Ivani da Silva Arnhold, Jesus Crepaldi e Paulo Roberto Godoy. Justificaram a   11 
ausência a Conselheira Efetiva Solídia Elizabeth dos Santos por motivos profissionais, o Conselheiro 12 
Efetivo Juarez Trevisan por motivo de viagem e o Conselheiro José Augusto Soavinsky por motivo de 13 
viagem. A Conselheira Efetiva Elhana Maria Moreira Marcelino Kaio, não justificou sua ausência. 14 
Conforme prevê o Regimento Interno do CoreconPR, em seu Art. 8º, parágrafos 1º, 5º, 6º e 7º os 15 
Conselheiros Efetivos ausentes serão substituídos pelos Conselheiros Suplentes presentes, por 16 
designação do Presidente, para completar o quórum, para o que o Presidente convoca, primeiramente. 17 
Assim, passam à condição de Efetivos, somente para esta sessão, o Conselheiro Suplente Kalil Karam 18 
Netto, Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack, Jesus Crepaldi e Ivani da Silva Arnhold. Contando 19 
ainda com a presença da Conselheira Federal Maria de Fatima Miranda, do Gerente Executivo do 20 
CoreconPR Amarildo de Souza Santos, do Assessor Jurídico Rafael Souza Moro, da Assessora de 21 
Imprensa Fabiana Lima, do Assessor da Presidência Gilberto Coelho de Miranda Junior e dos fiscais 22 
do Alexandre Alves Ribeiro e Mauri Hidalgo. 1 - ABERTURA DOS TRABALHOS: Às quatorze 23 
horas e trinta minutos, o Senhor Presidente Celso Machado declarou aberta a sessão, tendo em vista o 24 
número regimental de Conselheiros presentes, passando à leitura da pauta da referida reunião 25 
ordinária, solicitou a inclusão de Pauta do item 3.14: Ofício Circular 038/2023/Cofecon com o 26 
assunto, alteração no calendário de eventos do sistema Cofecon/Corecons para 2023 e o item 10.3: 27 
Unioeste Toledo - pedido de apoio financeiro. A Plenária aprovou as solicitações do Senhor 28 
Presidente. 1.1. Participações em eventos e reuniões, representando o Conselho: O Senhor 29 
Presidente Celso Machado relatou as atividades com representantes do Conselho: 1.1.1. Em 30 
30/03/2023, reunião virtual sobre o 27º ENESUL com a participação do presidente Celso Machado, da 31 
comissão organizadora e dos presidentes dos Corecons de Santa Catarina e Rio Grande do Sul; 1.1.2. 32 
Em 30/03/2023 reunião virtual do Cofecon com o tema Prêmio Paul Singer de boas práticas 33 
acadêmicas, participação do gerente Amarildo de Souza Santos e do assessor Gilberto Coelho de 34 
Miranda Junior; 1.1.3. Em 03/04/2023 reunião do Comitê de Olho na Transparência – COT na sede do 35 
SINDECON-PR, representante Conselheiro Efetivo Celso Bernardo; 1.1.4. Em 14/04/2023 solenidade 36 
de formatura dos bacharéis em ciências econômicas da Universidade Estadual do Norte do Paraná -37 
UENP, participou representando o Conselho, o delegado regional de Cornélio Procópio, economista 38 
Orlando Batista da Fonseca; 1.1.5. Em 17/04/2023 audiência pública com o tema: A Copel é nossa, na 39 
Assembleia Legislativa, participação do assessor Gilberto Coelho de Miranda Junior; 1.1.6. gravação 40 
de entrevista para a TV Educativa na sede do Corecon pela Conselheira Suplente Maria Gabriela 41 
Fernandes da Silva Nauiack; 1.1.7. De 20 a 24/04/2023 na cidade de Ouro Preto/MG, evento 42 
organizado pelo Cofecon: Roda de conversa da mulher economista e sarau literário da inconfidência 43 
mineira, representante Conselheira Efetiva Adriana Ripka; 1.1.8. Em 25/04/2023 assinatura da 44 
renovação do Termo de Cooperação entre o CoreconPR e a Junta Comercial do Paraná, participação 45 
do Senhor Presidente Celso Machado, do fiscal Mauri Hidalgo e autoridades da JUCEPAR; 1.1.9. Em 46 
27/04/2023 seminário do TCU: Governança, Transparência e Dados Abertos nos Conselhos de 47 
Fiscalização Profissional, participação da vice-presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk e do 48 
gerente Amarildo de Souza Santos; 2. APROVAÇÃO DA ATA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 49 
2023, REALIZADA EM 27 DE MARÇO DE 2023: O Senhor Presidente Celso Machado, informou 50 
que a Ata foi enviada por e-mail a todos os Conselheiros e consulta se existe algo a ser comentado, e 51 
nada mais acrescentado, foi aprovada pela Plenária. 3. COFECON: 3.1. Notícias do Cofecon: O 52 
Senhor Presidente Celso Machado passou a palavra para a conselheira federal Maria de Fatima 53 



  

Miranda que o Cofecon ainda não realizou sua reunião Ordinária, o que acontecerá nos dias 19 e 20 54 
deste mês e informou que o Cofecon está com sua escola em EAD e está convidando economistas que 55 
desejam iniciar sua carreira, aos Conselheiros que também manifestar interesse estão convidados. 56 
Relatou também que o CoreconPR indique um avaliador para trabalhar nas avaliações dos vídeos do 57 
Desafio Quero Ser Economista. Após discussão a Plenária indicou o Conselheiro Efetivo Luis Alberto 58 
Ferreira Garcia, que já atuou no ano anterior e, novamente, aceitou a indicação. A Conselheira Federal 59 
relatou ainda e que se conste em Ata, os elogios pelos trabalhos dos Conselheiros Paulo Roberto 60 
Godoy e Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack e do ex-conselheiro Tiago Jazynski pelos 61 
trabalhos realizados na comissão de Perícias, Mediação e Arbitragem do Cofecon, esse trabalho está 62 
sendo essencial nos avanços dos projetos de perícia do Cofecon. Relatou ainda que coordenará o 63 
Comitê Científico no próximo CBE e que este ano será realizado o primeiro fórum de perícia no 64 
evento, e que na próxima reunião plenária do Cofecon avançará em nomes e indicações de 65 
representantes do Paraná a serem convidados em breve. Dentro das propostas citou uma oficina com o 66 
tema: Mercado de Trabalho do Economista Perito, que terá a participação de nosso Conselheiro 67 
Suplente Paulo Roberto Godoy, mais o economista José Marcos de São Paulo e Vilma Guimarães do 68 
Distrito Federal. E um fórum de perícias com sua participação e dos presidentes de São Paulo Pedro 69 
Afonso Gomes e de Santa Catarina André Luiz Koerich. Ao final a Conselheira Maria de Fatima 70 
Miranda agradeceu a oportunidade e informou que nosso regional além do excelente trabalho que 71 
desempenha junto ao Cofecon prestigia nossos economistas. O Senhor Presidente agradeceu a 72 
participação. O Senhor Presidente relatou que é apenas para conhecimento o envio dos materiais 73 
destes Ofícios: 3.2. Ofício Circular n° 0025/2023/Cofecon – Indicação de instrutores para as oficinas 74 
de Educação à Distância; 3.3. Ofício Circular n° 0029/2023/Cofecon – Relatório de Gestão 2022; 75 
3.4. Ofício Circular n° 0031/2023/Cofecon – 2º Prêmio Paul Singer de Boas Práticas Acadêmicas; 76 
3.5. Ofício Circular n° 0032/2023/Cofecon – XXIX Prêmio Brasil de Economia 2023; 3.6. Ofício n° 77 
401/2023/Cofecon – Custos sistema cadastral, financeiro e fiscal – reembolso; 3.7. Ofício n° 78 
0331/2023/Cofecon – envio de processos contábeis; 3.8. Ofício Circular n° 0026/2023/Cofecon – 79 
Plano de trabalho da Comissão de Perícia Econômico-Financeira, Mediação e Arbitragem. 80 
Alinhamento do projeto anual para as oficinas da Escola de Educação à Distância (EAD); 3.9. Ofício 81 
n° 0414/2023/Cofecon – Encaminha comprovante de depósito de auxílio financeiro para 82 
Modernização Tecnológica, o Corecon utilizou a cota de R$ 8.000,00 estipulada pela Resolução do 83 
Cofecon, sendo efetuado o crédito de 50% deste montante para a conta do Conselho, foram adquiridos 84 
notebooks, equipamentos para internet do CoreconPR (modens, roteadores, switch), e licenças do 85 
pacote Office da Microsoft; 3.10. Ofício Circular n° 0033/2023/Cofecon – Encaminha versão 86 
impressa de panfletos para divulgação do Desafio Quero Ser Economista; 3.11. Ofício Circular n° 87 
0034/2023/Cofecon – Encaminha versão impressa da Revista Economista nº 47; 3.12. Ofício 88 
Circular n° 0035/2023/Cofecon – Encaminha o Ofício nº 0020/2023-TCU/Processo TCU 89 
006.251/2023-4; 3.13. Ofício Circular n° 483/2023/Cofecon – Custos sistema contábil – reembolso; 90 
3.14. Ofício Circular n° 0038/2023/Cofecon – Alteração no Calendário de Eventos do Sistema 91 
Cofecon/Corecons para 2023, devido ao remanejamento da data do CBE a ser realizado no Estado do 92 
Maranhão entre os dias 07 a 10 de novembro; 4. COMISSÃO DE TOMADA DE CONTAS: 4.1. 93 
Aprovação da prestação de contas do primeiro trimestre do exercício 2023 – Resolução 94 
004/2023: O Senhor Presidente passa a palavra ao Conselheiro Celso Bernardo, Presidente da 95 
Comissão de Tomada de Contas que apresentou aos demais Conselheiros, a Prestação de Contas do 96 
primeiro trimestre de 2023 do CoreconPR. Em demonstração dos documentos apresentados, 97 
examinados e analisados na extensão julgada necessária. O Gerente Executivo do CoreconPR 98 
Amarildo de Souza Santos relatou que dentro do orçamento apresentado, as receitas correntes 99 
atingiram em valores absolutos, maior do que em comparação ao ano anterior, justificou pelo 100 
acréscimo nos valores da anuidades, em contraponto da grande saída de registros e a migração de 101 
registros para a categoria Ativo com desconto, e a efetiva cobrança de anuidades atrasadas de 102 
exercícios anteriores pelo RECRED e o trabalho do setor de fiscalização em autuações e aplicações de 103 
multas. Nas demais contas, relatou que elas são realizadas no decorrer do ano, e assim ainda não são 104 
objeto de ajustes. Conforme o Senhor Presidente Celso Machado relatou a nossa adesão ao Recred em 105 
abril, o Conselho está efetuando uma campanha para arrecadação destes valores junto aos economistas 106 



  

inadimplentes no qual se distribuiu aos funcionários cerca de 199 economistas e pessoas jurídicas 107 
inadimplentes a cada um para contato e uma efetiva cobrança ou acordo, agora com a facilidade de 108 
parcelamento via cartão de crédito. No tocante as despesas previstas para o exercício já se observaram 109 
reflexo da diminuição dos valores em virtude do PDV de 2022 na redução de impostos como FGTS e 110 
INSS, despesas com planos de saúde e odontológicos. Redução de despesas em gastos de energia, 111 
água e gás também em reflexo da diminuição de pessoal e concentração dos funcionários em um 112 
espaço no Conselho. Ainda em valores de salários e indenizações houve um aumento por este 113 
programa, mas ao final de 2023 se encerra. Outras contas com aumento observados são a assessoria de 114 
imprensa, pela renovação de contrato; diárias e viagens que na pandemia não ocorreram, material de 115 
expediente e de consumo pelo reajuste anual. Em transferências correntes se iniciou as despesas 116 
referente ao novo sistema de banco de dados, repassados ao Cofecon, antes não previsto. Aumento da 117 
cota-parte o que é um bom reflexo. Na conta conservação de bens e despesas de capital, o aumento 118 
devido a obras de conservação e adequação da sede do Corecon. O presidente da Comissão, 119 
Conselheiro Celso Bernardo em reunião realizada com os membros desta Comissão, além do Gerente 120 
Amarildo da Silva Santos, analisaram e sugerem a aprovação desta prestação de contas. Após a 121 
explanação, e o elogio pelos resultados e dúvidas esclarecidas nos relatórios contábeis pelos 122 
conselheiros Laerzio Chiesorin Junior, Luis Alberto Ferreira Garcia e Paulo Roberto Godoy, o Senhor 123 
Presidente do CoreconPR coloca em votação a aprovação das Contas do Primeiro Trimestre de 2023 e 124 
da Resolução 004/2023, as quais são aprovadas pela Plenária; 4.2. Relatório de Gestão do Exercício 125 
de 2022 do CoreconPR: O Senhor Presidente Celso Machado relatou que o Relatório de Gestão está 126 
devidamente publicado no Portal da Transparência no site do Corecon, atendendo as normas do TCU; 127 
5. ENESUL E PRÊMIO PARANÁ: 5.1. Aprovação Do Projeto do 27º ENESUL – Encontro de 128 
Economistas da Região Sul: O Senhor Presidente relatou que teve uma grata satisfação ao conhecer 129 
as instalações onde será realizado nosso evento, as instalações oferecidas pela Universidade Positivo 130 
no campus da Praça Osório são muito bem localizadas, de fácil acesso a hoteis, restaurantes e demais 131 
atividades que os que vierem a Curitiba prestigiar nosso evento poderá aproveitar. Fica o registro pela 132 
cordialidade e simpatia da coordenadora Fernanda Frankenberger da Silva que nos recebeu e 133 
apresentou as instalações. Uma vez fechado o local, pelo motivo dos espaços anteriormente visitados, 134 
da Fecomércio e do SESC não oferecerem a quantidade que iremos necessitar nem dos espaços das 135 
demais atividades do ENESUL, dessa forma já estamos trabalhando para que seja um excelente 136 
evento. Passou a palavra ao membro da comissão organizadora Conselheiro Suplente Jesus Crepaldi, 137 
que na ausência da coordenadora Solídia Elizabeth dos Santos, que relatou que o projeto do 27º 138 
ENESUL – Encontro de Economistas da Região Sul e do 4º. Encontro de Peritos em Economia e 139 
Finanças da Região Sul, em concordância com os Regionais de Santa Catarina e Rio Grande do Sul, 140 
conforme reunião de trabalho realizada anteriormente e conduzida pelo Senhor Presidente. Relatou 141 
que o tema principal do evento será “Transformação Digital na Economia” abordando desafios do 142 
desenvolvimento, crescimento e distribuição de renda, transformação digital e competitividade e a 143 
crise dos bancos digitais e Criptomoedas. Para a palestra magna, aceitou o convite o Economista 144 
Marcelo Luiz Curado, diretor da AGEPAR – Agência Reguladora do Estado do Paraná. Com o 145 
orçamento do projeto na ordem de R$ 42.200,00 (quarenta e dois mil e duzentos reais). Relatou ainda 146 
que o evento será realizado nas dependências da Universidade Positivo, campus Osório no centro de 147 
Curitiba, com auditório para 250 lugares e amplo espaço, para demais atividades como receptivo, 148 
coquetel e reuniões. Após o debate a Plenária aprovou o projeto. 5.2. 33º Prêmio Paraná de 149 
Economia – Homologação das Bancas Julgadoras: O Senhor Presidente passou a palavra ao 150 
Coordenador do Prêmio, conselheiro Sérgio Lopes que relatou o trabalho realizado junto às IES nas 151 
indicações dos professores para as bancas julgadoras do Prêmio. Relatou que para avaliadores na 152 
categoria Economia Paranaense, mesmo com a ampla divulgação recebemos apenas três indicações e 153 
para avaliadores na categoria Economia Pura e Aplicada, quatro indicações, e após escolha da 154 
Plenária, os indicados para as Bancas Julgadoras serão os seguintes professores: na categoria 155 
Economia Paranaense: Janete Stoffel, Reg. 8106, da UFFS, Valdir Antonio Galante, Reg. 6805, da 156 
UNIOESTE Toledo e José Maria Ramos, Reg. 6563, da UNIOESTE Francisco Beltrão. Os 157 
avaliadores na categoria Economia Pura e Aplicada serão: Paulo Henrique Cezaro Eberhardt, Reg. 158 
7751, da UNIOESTE Toledo, Luciano de Souza Costa, Reg. 7002, da UNIOESTE Cascavel e Marcelo 159 



  

Lopes de Moraes, Reg. 8220, da UNIOESTE Francisco Beltrão, ficou como suplente nesta banca 160 
Daniel Weigert Cavagnari, Reg. 6688, da UNINTER. Após discussão a Plenária aprovou os indicados. 161 
6. FUNCIONÁRIOS DO CORECONPR: 6.1. Acordo Coletivo de Trabalho 2023/2024 – Informe 162 
sobre o percentual de reajuste: O Senhor Presidente Celso Machado relatou que em virtude de o 163 
acordo coletivo de trabalho ter sido fechado em 5% (cinco por cento), o percentual de reajuste para 164 
este ano para salários e auxílio alimentação, não se percebeu a hipótese deste índice (INPC) ficasse 165 
abaixo do percentual acordado. Dessa forma em reunião, os colaboradores do CoreconPR 166 
concordaram com o novo índice de 4,36% (quatro, vírgula trinta e seis porcento) retificando a decisão 167 
da Plenária anterior. Sendo assim informado, a Plenária tomando ciência, aprovou a retificação. 7. 168 
COMISSÕES E NÚCLEOS DO CORECONPR: O Senhor Presidente Celso Machado passou a 169 
condução desta Pauta à vice-Presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk que relatou: 7.1. 170 
Informes da Comissão de Infraestrutura, agroindústria e competitividade do CoreconPR: a 171 
Senhora Vice-Presidente passou a palavra ao Presidente da Comissão, Conselheiro Luis Alberto 172 
Ferreira Garcia que relatou que a criação , o mérito e o trabalho realizado até o momento foi do 173 
Conselheiro Suplente Laerzio Chiesorin Junior e passou a palavra ao nominado que relatou que a 174 
comissão foi criada e se lançou um edital para que os economistas e estudantes de economia possam 175 
se aderir ao projeto dessa forma, como o prazo para as inscrições só encerrará no próximo dia 31 de 176 
maio, temos doze inscritos nos três subgrupos e mesmo assim foi realizada uma primeira reunião 177 
virtual para apresentar e conhecer os integrantes e suas atuações profissionais e o que superficialmente 178 
se constatou é de que muitos tem pouca ou nenhuma informação à respeito do trabalho de nosso 179 
Conselho, nossas atividades não tem expressão na rotina profissional dos interessados, e dessa forma 180 
na apresentação de cada um nesta reunião, observou-se que temos excelentes profissionais que se 181 
colocaram à disposição desta comissão para trabalhar em prol da visibilidade e da profissão do 182 
economista, onde nosso foco será a projeção de nossa profissão perante a sociedade e nos assuntos da 183 
questão de competitividade, hoje, de extrema importância à sociedade paranaense e brasileira. 184 
Compõe ainda o grupo três estudantes que muito aprenderão. Relatou ainda que em contato com a 185 
Conselheira Suplente Juliana Franco Afonso demonstrou interesse em realizar uma reunião como 186 
nossa Comissão e apresentar-nos ao CODEM – Comitê de Desenvolvimento Econômico de Maringá o 187 
que poderá no futuro ser de grande valia aos objetivos propostos nos aproximarmos destes comitês 188 
regionais. A Senhora Vice-Presidente agradeceu e desejou sucesso a essa importante comissão. 7.2. 189 
Informes do Núcleo de Perícia e Mediação:  A Senhora Vice-Presidente Andréa Cristhine Prodohl 190 
Kovalczuk passou a palavra para a integrante do Núcleo, Conselheira Maria Gabriela Fernandes da 191 
Silva Nauiack que relatou que vai até o próximo dia 13 de maio o curso de perícia econômico-192 
financeiro, mediação e arbitragem do Corecon e em julho estamos com inscrições abertas para o novo 193 
curso organizado pelo Corecon e SINDECON-PR de Perícia em Documentografoscopia estamos na 194 
divulgação em todos os canais do Corecon. Relatou ainda que o Corecon Tocantins entrou em contato 195 
com o núcleo a fim de verificar a possibilidade de ministrar um curso de perícia naquele regional, 196 
estamos nas tratativas O Conselheiro Suplente Jesus Crepaldi relatou que em Campo Mourão está 197 
sendo solicitado o curso de perícia no formato presencial e já consta com uma lista de interessados. A 198 
Conselheira Maria Gabriela relatou que vai informar aos professores e analisar os custos para levar 199 
este curso ao interior do Estado e ainda na fala da Conselheira Federal Maria de Fatima a ideia de uma 200 
live do Cofecon com um promotor e um economista e convida os conselheiros a participar ou convidar 201 
um economista para esta live. A Senhora Vice-presidente agradeceu aos relatos; 7.3. Informes do 202 
Núcleo de Recuperação Judicial: A Senhora Vice-presidente informou pela ausência da 203 
coordenadora do Núcleo, Conselheira Suplente Itaiana Patrícia de Souza não houve relato. 7.4. 204 
Informes do Núcleo Mulher Economista: A Senhora Vice-presidente Andréa Cristhine Prodohl 205 
Kovalczuk passou a palavra à coordenadora, Conselheira Efetiva Adriana Ripka que relatou que 206 
participou em Outro Preto, Minas Gerais do encontro de mulheres economistas e representantes de 207 
diversos regionais participaram e elogiaram nosso trabalho; o site mulher economista que 208 
desenvolvemos aqui é único no sistema Cofecon/Corecons até agora e informamos que estamos 209 
abertas a compartilhar esse material e buscar soluções para cada regional criar essa ferramenta. Nossa 210 
organização e a forma na qual o trabalho é realizado e conduzido, foi muito debatido no evento e não 211 
cansamos de receber elogios. Isso comprova o que em nossas reuniões a Conselheira Maria de Fatima 212 



  

traz sobre nosso trabalho.  Relatou ainda que está previsto para o segundo semestre a gravação de 213 
conteúdo para levar as atividades, lives e palestras do Núcleo Mulher Economista voltados para o 214 
interior do Estado com a participação de economistas, delegadas e conselheiras.  Ao final, a Senhora 215 
Vice-presidente agradeceu a participação da Conselheira; 7.5. Informes do Núcleo do Comitê de 216 
Olho na Transparência: A Senhora Vice-presidente passou a palavra ao representante do Núcleo, 217 
Conselheiro Celso Bernardo que relatou que a próxima reunião do COT será amanhã aqui na sede do 218 
Corecon onde será nomeado Presidente do Comitê pelos próximos seis meses, a representação na 219 
presidência é do Corecon conforme rodízio das Entidades membro. Será aberto um novo 220 
acompanhamento e novo trabalho em cima de uma pesquisa que vem sendo realizada por membros da 221 
OAB no COT, e que iremos trabalhar junto a análises da Administração Estadual e convidou aos 222 
participantes a participar. Ao final, a Senhora Vice-presidente agradeceu a participação do 223 
Conselheiro, parabenizando pela presidência do COT; 8. COMISSÃO DE ÉTICA: 8.1. Processos 224 
Administrativos de Ética: O Senhor Presidente passou a palavra ao Presidente da Comissão de Ética, 225 
Conselheiro Eduardo Andre Cosentino que relatou o seguinte processo: Renê Galiciolli, Reg. 3046, 226 
Proc. Adm. 207/20, Proc. Adm. 216/20 e Proc. Adm. 311/22, analisados e com parecer favorável pela 227 
admissibilidade fora marcada a oitiva com o economista e nesta foi relatado que, segundo o 228 
economista Renê Galiciolli, houve desencontro na entrega de ofícios, pois o cartório à época efetuava 229 
as citações pelo correio, em contrapartida as pericias não poderiam ser efetivamente concretizadas por 230 
falta de documentos que o cartório deixou de entregar. Dessa forma esta Comissão solicitou acesso ao 231 
conteúdo total dos autos para sanar as contradições ora verificadas, e orienta para a marcação de uma 232 
segunda oitiva para esclarecimentos. Regimentalmente, para que isto ocorra, o Juiz da comarca deve 233 
autorizar o pedido e a Plenária também aprovar. Após discussão a Plenária aprovou que esta Comissão 234 
de Ética faça nova oitiva; Evaldo Mendes de Aguar, Reg. 5881, Proc. Adm. 022/20, 041/20 e 324/22. 235 
O Presidente da Comissão de Ética, Conselheiro Eduardo Andre Cosentino relatou que os três 236 
processos administrativos tramitaram nessa Comissão com as mesmas condutas sujeitas às 237 
penalizações previstas, agravando-se ainda que o economista se declarou réu confesso nos dos 238 
primeiros processos e esta Comissão o considerou culpado no processo mais recente. Após discussão 239 
deste Plenário, em conjuntos como a assessoria jurídica do CoreconPR e por orientação do Senhor 240 
Presidente Celso Machado, recomendou para que a Comissão de Ética, mais o setor de fiscalização e a 241 
assessoria jurídica analisem as penalizações previstas em Lei a forma de aplicabilidade ao economista 242 
e que deverá ser trazida e apresentada em uma reunião Plenária Extraordinária a ser marcada num 243 
prazo em cerca de 01 (uma) semana a contar desta data para informe das sentenças. 9. COMISSÃO 244 
DE FISCALIZAÇÃO: A Senhora Vice-Presidente passou a palavra ao Conselheiro Sergio Lopes, 245 
Presidente da Comissão de fiscalização que apresentou aos demais conselheiros, os processos da 246 
fiscalização, em seguida passou a palavra à Conselheira Adriana Ripka, membro da Comissão que    247 
vMartins Consultoria Financeira Ltda. Proc. Adm. 016/22: Empresa notificada e em defesa justificou 248 
Ausência de consultoria técnica específica no rol de atividades, além da disponibilidade deste nome e 249 
atividades disponíveis no CNPJ. Ainda se constatou como atividades descritas: outras atividades 250 
auxiliares de serviços financeiros, consultoria em gestão empresarial entre outras, dessa forma a 251 
relatoria em consulta à assessoria jurídica do Corecon, face a defesa apresentada, o plenário discutiu e 252 
decidiu pelo prosseguimento do processo; Serraconsult Consultoria Financeira e Apoio Administrativo 253 
EIRELI, Proc. Adm. 075/22: empresa com atividade descrita em seu objeto social – consultoria 254 
financeira e apoio à administração de empresas, notificada não se manifestou. Com o Auto de Infração 255 
expedido a empresa não se manifestou e, dessa forma a relatoria sugere a continuidade deste processo. 256 
O plenário decidiu pela continuidade do processo; Valotto Consultora Financeira Ltda. Proc. Adm. 257 
085/22: Empresa com atividade descrita em seu objeto social – preparação de documentos e serviços 258 
especializados 93administrativos, notificada não se manifestou. Com o Auto de Infração expedido a 259 
empresa não se manifestou e, dessa forma a relatoria sugere a continuidade deste processo. O plenário 260 
decidiu pela continuidade do processo; a Senhora Vice-Presidente passou a palavra ao Conselheiro 261 
Sergio Lopes, Presidente da Comissão de fiscalização que apresentou aos demais conselheiros, os 262 
processos da fiscalização: Maikon Mattos Bonatto Consultoria Financeira, Proc. Adm. 309/19, a 263 
empresa já com este processo analisado por este Plenário, possui como objeto social – Consultoria 264 
Financeira, e foi acordado que empresas com esta definição em seu objeto social, em não possuindo 265 



  

registro, seriam autuados pela fiscalização do Corecon. Em recurso a empresa apresentou documentos 266 
comprovando o registro junto ao CRA-PR em maio de 2021. A autuação do Corecon se deu em agosto 267 
de 2019, dessa forma a relatoria e com subsídio da assessoria jurídica do Corecon acata o registro da 268 
empresa junto ao CRA-PR, entretanto esse fato ocorreu após a autuação pelo CoreconPR. A relatoria 269 
sugere a aplicação da multa apenas no período da autuação ao efetivo registro naquele conselho. Após 270 
discussão a Plenária, por orientação da Vice-Presidente que colocou em votação e decidiu pelo 271 
arquivamento do processo com a aplicação da multa do período anterior, isto é, de agosto de 2019 a 272 
maio de 2021; o presidente da Comissão de Fiscalização, Conselheiros Sérgio Lopes passou a palavra 273 
ao integrante da Comissão, Conselheiro Laércio rodrigues de Oliveira que relatou os seguintes 274 
processos: Leck de Negócios em Consultoria Financeira, Proc. Adm. 692/22, empresa com atividade 275 
descrita em seu objeto social – consultoria financeira, notificada apresentou defesa juntando 276 
documentos alegando não atuar em atividades da profissão do economista. A assessoria jurídica, em 277 
parecer entende que os argumentos apresentados configuram o exercício ilegal da profissão e, dessa 278 
forma a relatoria sugere a continuidade deste processo. O plenário decidiu pela continuidade do 279 
processo; Sheila de Fatima Silva Consultoria Financeira, Proc. Adm. 077/22, empresa com atividade 280 
descrita em seu objeto social – consultoria financeira, notificada justificou que efetuaria a alteração em 281 
seu Contrato Social, mas até a presenta data não apresentou comprovante da alteração. Com o Auto de 282 
Infração expedido e, dessa forma a relatoria sugere a continuidade deste processo. O plenário decidiu 283 
pela continuidade do processo; Vivre Consultoria Financeira e Corretora de Seguros Ltda, Proc. Adm. 284 
083/22, empresa com atividade descrita em seu objeto social – consultoria financeira, e atua como 285 
corretora de seguros. Com o Auto de Infração expedido a empresa se manifestou, justificando que o 286 
termo: consultoria financeira não é proibido ser utilizado e com essas alegações, a relatoria sugere a 287 
continuidade deste processo. O plenário decidiu pela continuidade do processo; 9.2. Inscrições 288 
/Cancelamentos:  A Senhora Vice-Presidente passou a palavra ao Conselheiros Sergio Lopes, 289 
Presidente da Comissão de fiscalização que apresentou aos demais conselheiros, os processos da 290 
fiscalização: Processos retirados de Pauta: O Senhor presidente da Comissão de Fiscalização, 291 
Conselheiro Sérgio Lopes relatou os seguintes processos anteriormente listados aos Conselheiros, mas 292 
que foi retirado da Pauta para retornar oportunamente nas próximas reuniões: Daniele Morante de 293 
Carvalho Crispim, Proc. Adm. 128/23, Reg. 7503; Reinhold Stephanes, Proc. Adm. 527/22; Registros 294 
Definitivos de Economistas (deferidos) online: Mariane Augusta Lima Cass, Reg. 8981, 295 
UNICENTRO, Delegacia de Guarapuava; Kassio Matheus Ribeiro, Reg. 8982, UEPG, Delegacia de 296 
Ponta Grossa; Tiago Augusto Wascoski, Reg. 8984, UEPG, Delegacia de Curitiba; André Meneghello 297 
Fabiano, Reg. 8985, UEM, Delegacia de Maringá; Manuelle Rosa Mendes Padilha, Reg. 8986, PUC, 298 
Delegacia de Curitiba; (deferido) via correios: Ana Paula Eurich Guilmann, Reg. 8983, UEPG, 299 
Delegacia de Ponta Grossa; Registros Recém formado sem Diploma Economistas (deferidos) 300 
online: Raphael Peixoto Kubis, Reg. 8987, FESP, Delegacia de Curitiba; Amanda Zanluca, Reg. 301 
8988, UFPR, Delegacia de Curitiba; Registros de Estudante (deferidos) online: Yuli Luana Vieira, 302 
Reg. E-3165, UFPR, Delegacia de Curitiba; Beatriz Nayara Moreira, Reg. E-3166, UNESPAR 303 
Apucarana, Delegacia de Apucarana; Luis Felipe Gomes da Silva, Reg. E-3167, UNESPAR Campo 304 
Mourão, Delegacia de Campo Mourão; Guilherme Vieira Mandrick, Reg. E-3141, UNIOESTE 305 
Cascavel, Delegacia de Curitiba; Matheus Hiroshi Hataqueiama Ricardo, Reg. E-3168, UFPR, 306 
Delegacia de Curitiba; José Otávio Farias de Souza Candido, Reg. E- 3169, UNESPAR Apucarana, 307 
Delegacia de Maringá; Stefany Aparecida de Andrade, Reg. E-3170, UNICESUMAR, Delegacia de 308 
Ponta Grossa; Anna Clara de Goes Fuloni, Reg. E-3171, UNESPAR Campo Mourão, Delegacia de 309 
Campo Mourão; Djeniffer Cristina Neves, Reg. E-3172, UNICESUMAR, Delegacia de Curitiba; 310 
Déborah Cristina Marelli, Reg. E-313, UENP, Delegacia de Cornélio Procópio; Pedro Wilson Lopes 311 
Amorim, Reg. E-3174, UENP, Delegacia de Guarapuava; Guilherme Henrique de Oliveira, Ref. E-312 
3175, UENP, Delegacia de Cornélio Procópio; Guilherme Lourenção Calzado, Reg. E-3176, UFFS, 313 
Delegacia de Cornélio Procópio; Kauan Charles Perboni, Reg. E-3177, UENP, Delegacia de Francisco 314 
Beltrão; Giovanna Moraes Feliciano, Reg. E-3178, UENP, Delegacia de Londrina; Eduardo Felipe de 315 
Camargo, Reg. E-3179, UNESPAR Apucarana, Delegacia de Apucarana; Leilane Valeria Kryvyi 316 
Baumeier, Reg. E-3180, UFPR, Delegacia de Curitiba; o conselheiro Laércio Rodrigues de Oliveira, 317 
membro da Comissão de Fiscalização passou a relatar os seguintes processos: Cancelamento de 318 



  

Registro por aposentadoria (deferidos): Aylton Paulus Junior, Proc. Adm. 177/23, Reg. 2412, a 319 
partir da data do protocolo do pedido assinado, isto é, 06/02/2023; Ario Roberto Uhle, Proc. Adm. 320 
127/23, Reg. 1531, a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 01/02/2023; Ervin Hanke Junior, 321 
Proc. Adm. 126/23, Reg. 6305, a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 31/01/2023; Marley de 322 
Fatima Prudlik, Proc. Adm. 611/22, Reg. 8907, a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 323 
06/02/2023; a partir da data do requerimento assinado, isto é, 16/12/2022; Salete Polonia Borilli, Proc. 324 
Adm. 539/22, Reg. 4225, a partir da data do requerimento assinado, isto é, 21/07/2022; o presidente da 325 
Comissão de Fiscalização, Conselheiro Sérgio Lopes relatou o seguinte processo: Suspensão do 326 
Registro por licença médica (deferido): Letícia Marins Freire, Proc. Adm. 221/22, Reg. 7239, 327 
Considerando decisão judicial para o afastamento do trabalho e parecer do procurador jurídico do 328 
Corecon, o relator opinou pelo deferimento do pedido de suspensão de registro, a partir da data do 329 
pedido e requerimento assinado, isto é, pelo período de 10 de março de 2022 até 10 de março de 2024. 330 
Após discussão a Plenária decidiu pela suspensão do registro; Cancelamento de Registro por não 331 
exercício (deferidos): em seguida passou a palavra ao Conselheiro Laércio Rodrigues de Oliveira, 332 
membro da Comissão que relatou o seguinte processo: Vanessa Paes Suppa, /Proc. Adm. 003/23, Reg. 333 
7206, economista trabalha na Caixa Econômica Federal em Brasília, na função de técnico bancário 334 
novo. Em declaração emitida pelo empregador verificamos que está na função gratificada de Operador 335 
de Mesa Pleno, lotada na unidade GN Gestão de Fundos estruturados em Brasília-DF. Por se referir a 336 
“estudo e análise de mercado financeiro, de capitais e derivativos” a opinião do relator foi pelo 337 
indeferimento. O Procurador jurídico Rafael Moro sugeriu o deferimento por ela estar a muito tempo 338 
em Brasília, fora da nossa jurisdição e cabe ao regional do Distrito Federal a fiscalização. Após 339 
discussão a Plenária decidiu pelo deferimento do pedido de cancelamento de registro a partir da data 340 
do protocolo do pedido, ou seja, 28/12/2022. A economista possui débitos juntos ao Conselho de 341 
anuidades vencidas de 2014 a 2022 e 2023 proporcional; Desirée Tomitão, Proc. Adm. 123/23, Reg. 342 
8259, a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 26/01/2023; Diego Fernando da Silva Souza, 343 
Proc. Adm. 008/23, Reg. 8799, a partir da data do requerimento assinado, isto é, 04/01/2023; Matheus 344 
Netto Amorim, Proc. Adm. 004/23, Reg. 8526, a partir da data do requerimento assinado, isto é, 345 
29/12/2022; Higor Almeida Aquino, Proc. Adm. 608/22, Reg. 8923, a partir da data do requerimento 346 
assinado, isto é, 14/12/2022; José Cristiano Rodrigues, Proc. Adm. 598/22, Reg. 7151, a partir da data 347 
do requerimento assinado, isto é, 05/12/2022; Xu Nan, Proc. Adm. 591/22, Reg. 8640, a partir da data 348 
do requerimento assinado, isto é, 23/11/2022; foi passada a palavra à Conselheira Adriana Ripka, 349 
membro da Comissão, relatou os seguintes processos: Camila Cunha Centurion Melo, Proc. Adm. 350 
565/22, Reg. 7980, Considerando que o pedido de cancelamento de registro já foi apreciado e deferido 351 
na 2ª Reunião Plenária de 2023, porém não foi analisado o pedido de baixa da anuidade proporcional 352 
de 2022 retornamos à Plenária.  Para conhecimento, a economista entrou em contato com o conselho 353 
informando que passou por um período de desemprego, o que acarretou a inadimplência entre 2019 e 354 
2021. Houve trocas de e-mail solicitando o parcelamento de seus débitos e o cancelamento do seu 355 
registro por não atuar na área. O débito foi parcelado, mas o cancelamento não avançou. A economista 356 
informou que após o seu último e-mail, em 14/01/2022, no qual havia enviado seu holerite e registro 357 
da carteira digital, não obteve mais retorno. Somente em 03/11/2022, em contato para quitar os débitos 358 
ainda em aberto, descobriu que seu pedido de cancelamento não havia avançado. E se somou à dívida 359 
o ano de 2022. Fez a solicitação para que fosse dada sequência ao pedido de cancelamento e que não 360 
fosse cobrado 2022, dado que seu contato solicitando o cancelamento do registro é do início de janeiro 361 
de 2022. Diante do exposto opinou pelo deferimento da remissão do débito proporcional de 2022, 362 
corrigindo a data do pedido para 12/01/2022. A Plenária aprova; Eduardo Augusto Kimmel de 363 
Oliveira, Proc. Adm. 550/22, Reg. 8082, a partir da data do requerimento assinado, isto é, 08/11/2022; 364 
Claudia Regina da Mata, Proc. Adm. 488/22, Reg. 7942, a partir da data do requerimento assinado, 365 
isto é, 28/09/2022; Registro Ativo com Desconto (deferidos): Eron Marchiori, Proc. Adm. 136/23, 366 
Reg. 5811, a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 10/02/2023; Maria de Fatima Miranda, Proc. 367 
Adm. 133/23, Reg. 4226, a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 06/02/2023; Cancelamento 368 
de Registro por não exercício (indeferidos): Lívia Gouveia Novaes, Proc. Adm. 130/23, Reg. 6882: 369 
A economista trabalha na Agência de Fomento do Paraná, na função de Analista de Auditoria Interna. 370 
E solicitou o cancelamento do seu registro alegando que sua função não necessita de registro em 371 



  

Conselho de Classe. Contudo, entende-se que, para além da obrigatoriedade de registro no órgão de 372 
classe competente, estabelecida pela Lei Estadual 7832/84, há exigência dos requisitos de graduação e 373 
o registro no órgão de classe competente nos editais da referida instituição. De acordo com a 374 
Consolidação da Legislação da Profissão do Economista, pode-se observar dentre as atividades 375 
inerentes à profissão de Economista, na letra “o) auditoria e fiscalização de natureza econômico-376 
financeira”, que se encaixa com as atividades no documento fornecido pela economista. Desta forma a 377 
relatoria opinou pelo indeferimento do pedido de cancelamento de registro. Após discussão a Plenária 378 
aprova o indeferimento; Stephanie Soares Podzwato, Proc. Adm. 596/22, Reg. 8459: economista 379 
trabalha na Agência de Fomento do Paraná no cargo de Analista de Gestão Humana e justifica que 380 
outros profissionais atuam nesta função. A relatora analisando as peças do processo entendeu que para 381 
admissão no concurso no qual concorreu a Fomento Paraná exige o curso superior com registro nos 382 
respectivos conselhos de classe, assim como o que diz a Lei Estadual 7832/84, opinou pelo 383 
indeferimento do pedido de cancelamento. Após discussão a Plenária indefere o pedido de 384 
cancelamento; Leandro Fischer de Souza, Proc. Adm. 232/22, Reg. 8141: economista justificou o 385 
pedido de cancelamento alegando na oportunidade, com as atividades do interessado, que trabalha na 386 
Prefeitura Municipal de Curitiba, no cargo de Diretor de Departamento de Programas e Projetos - GPP 387 
que apresentou o rol de atividades e exigências ao cargo. Dada a natureza das atividades desenvolvidas 388 
no cargo, as quais envolvem conhecimentos de cunho econômico contido conforme a Consolidação da 389 
Legislação da Profissão, Campo profissional do economista: “p) formulação, análise e implementação 390 
de estratégias empresariais e concorrenciais. 3.11, IX), e) planos, programas e projetos setoriais” para 391 
seu desempenho, a relatoria opinou pelo indeferimento do pedido de cancelamento de registro. Após 392 
discussão a plenária decide pelo indeferimento; em seguida foi passada a palavra ao Conselheiro 393 
Laércio Rodrigues de Oliveira que relatou os seguintes processos: Thiago da Costa Nogueira, Proc. 394 
Adm. 593/22, Reg. 8235: Considerando declaração das atividades do interessado, juntadas no processo 395 
administrativo, que trabalha na Cargil, exercendo a função de Coordenador de Negócios I e descritas 396 
como: “ajuda a planejar compras e transportes para maximizar o uso lucrativo de estoque e instalações 397 
de armazenamento; pesquise e analise de várias oportunidades de frete no mercado para maximizar 398 
margens”. De acordo com a Consolidação da Legislação da Profissão do Economista, trata-se de: i) 399 
planejamento, formulação, implementação, acompanhamento e avaliação de planos, programas, 400 
projetos de natureza econômico-financeira; p) formulação, análise e implementação de estratégias 401 
empresariais e concorrenciais.  relatoria sugere o indeferimento do pedido de cancelamento de 402 
registro. Após votação, a Plenária indeferiu o pedido de cancelamento; Emerson Cristani da Cunha, 403 
Proc. Adm. 612/22, Reg. 8130: Considerando documentos apresentados, o interessado trabalha na 404 
Prefeitura de Marechal Candido Rondon como Fiscal Fazendário. O edital 01/2016 do concurso que 405 
ele foi aprovado, exige formação em Economia e registro no Conselho de Classe.  Porém foi feita 406 
retificação pela publicação 02/2016 onde não consta a exigência de registro, o que neste caso, deve 407 
estar acompanhada da exigência da formação. Na descrição das funções do cargo, está especificado: 408 
“atuar em atividades de planejamento, elaboração, acompanhamento, assessoramento, pesquisa e 409 
execução, relativas à área auditoria fiscal, realizar levantamento socioeconômico do contribuinte, 410 
visando apurar dados para composição da base de cálculo do ISS estimado”, entre outras atividades 411 
compartilhadas. De acordo com a Consolidação da Legislação da Profissão do Economista trata-se de: 412 
letras “g) planejamento, formulação, implementação, acompanhamento e avaliação econômico-413 
financeira de política tributária e finanças públicas; letra m) estudo e análise para elaboração de 414 
orçamentos públicos e privados e avaliação de seus resultados;” O relator opinou pelo indeferimento 415 
do pedido de cancelamento de registro. Após discussão, a Plenária votou pelo indeferimento; João 416 
Otávio Faria Borges de Sá, Proc. Adm. 014/23, Reg.4211, considerando documentos apresentados, o 417 
economista é funcionário da Secretaria de Estado da Fazenda do Paraná atuando como Agente 418 
Fazendário A, lotado no Grupo Orçamentário e Financeiro Setorial. Essa relatoria analisando as peças 419 
processuais e de acordo com a Lei 7.832/84 que determina que o funcionário público para exercer as 420 
suas atividades deve possuir o respectivo registro no Conselho de Classe, e pelas atividades 421 
desempenhadas em seu cargo opina pelo indeferimento do pedido. Após discussão a Plenária decide 422 
pelo indeferimento; Adelson Fernandes dos Santos, Proc. Adm. 551/22, Reg. 6807, considerando os 423 
documentos apresentados, o economista trabalha na Prefeitura de Mamborê no cargo de Diretor do 424 



  

Departamento de Administração da Saúde e dentre as atividades listadas descreveu “controle de 425 
licitações, gerenciar o controle de dotação, planejamento do orçamento anual, controle das contas” 426 
atividades do economista. Essa relatoria analisando as peças processuais, opina pelo indeferimento o 427 
pedido de cancelamento. A Plenária, após discussão, decide pelo indeferimento do pedido de 428 
cancelamento; Cancelamento de Registro Pessoa Jurídica (deferido): TTMS Technologies 429 
Consultoria Empresarial Sociedade Simples, /Proc. Adm. 588/22, Reg. 707, a partir da data do 430 
requerimento assinado, isto é, 21/07/2022; Consultar Consultoria, Auditoria e Ass. Pública S/C, Proc. 431 
Adm. 160/22, Reg. 517, empresa com indeferimento do pedido anteriormente aprovado pela Plenária, 432 
porém verificamos que precisávamos de mais detalhes das atividades atuais e também que já está com 433 
a advogada da empresa e provável ingresso na Justiça. Em levantamento realizado pela fiscalização 434 
obtivemos documentos de que a empresa está sem movimento há mais de um ano. Dessa forma, e de 435 
acordo com os documentos apresentados, a relatoria opina por reconsiderar e deferir o pedido de 436 
cancelamento do registro, a partir da data do requerimento assinado, isto é, 04/02/2022 e mantendo a 437 
cobrança dos débitos do período anterior, após discussão a Plenária reconsiderou o pedido do 438 
cancelamento do registro e mantendo a cobrança dos débitos do período anterior; Arquivamento Por 439 
Decisão Judicial: Cabral Consultoria, Proc. Adm. Empresa multada por exercício ilegal da profissão, 440 
em recurso de segunda instância, o Cofecon manteve a decisão. E novamente a empresa ingressou na 441 
justiça comum e, na Justiça, a decisão foi favorável à empresa que acionou o Conselho e a decisão foi 442 
pelo cancelamento da multa e a desobrigação do registro junto ao Corecon, dessa forma em 443 
atendimento a decisão judicial, foi cancelada a multa e o arquivamento do processo. 10. ASSUNTOS 444 
GERAIS: 10.1. Informes do SINDECON-PR: O Senhor Presidente passou a palavra ao Conselheiro 445 
Efetivo Celso Bernardo que relatou que o sindicato está finalizando o curso de perícia e que foi muito 446 
bem avaliado até o momento e que as demais atividades do sindicato estão funcionando bem, 447 
oferecendo o melhor aos seus associados; 10.2. Projeto para implantação da Câmara de Mediação 448 
e Arbitragem dos economistas do Paraná – CMAEP: O Senhor Presidente Celso Machado passou a 449 
palavra à Conselheira Suplente Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack, membro da comissão que 450 
relatou que após a aprovação da implantação da câmara pelo CoreconPR, se iniciou as reuniões da 451 
Câmara de Mediação e Arbitragem do Economistas para criação do estatuto e do regulamento para dar 452 
início às suas atividades, em parceria com o CoreconPR; 10.3. Pedido de Apoio financeiro e 453 
palestrante - UNIOESTE Toledo: O Senhor Presidente Celso Machado relatou que o CoreconPR 454 
recebeu Ofício convidando-nos à participar da XXXI - Semana de Economia Brasileira, ainda 455 
indicando um palestrante para o evento e o pedido de apoio financeiro. Como temos uma Resolução 456 
que concede o valor de R$ 1.500,00 (mil e quinhentos reis) por Instituição, sugere o atendimento ao 457 
ofício recebido. Após discussão a Plenária aprova o repasse dos valores, conforme Resolução e 458 
indicará o palestrante para o dia 29/05/2023; 10.4. Aniversariantes: O Senhor Presidente informou à 459 
Plenária dos aniversariantes desde a última reunião: Dia  01/04/2023 -  Delegado regional de 460 
Guarapuava, Delegado Simão Ternoski, 04/04/2023 – Conselheiro Efetivo Eduardo Andre Cosentino, 461 
14/04/2023 – Vice-presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk, 15/04/2023 – Conselheira 462 
Suplente Ivani da Silva Arnhold, 23/04/2023 – Delegada regional de Cascavel, Delegada Ana Carolina 463 
Fernandes Alves, 24/04/2023 – Conselheiro Efetivo Sérgio Lopes, e Conselheiro Suplente Paulo 464 
Roberto Godoy, 28/04/2023 – Conselheiro Suplente Fernando Balotin Carreiro, e a Delegada regional 465 
de Campo Mourão, Delegada Luciana Aparecida Bastos, 01/05/2023 – Conselheiro Efetivo Celso 466 
Bernardo, e 03/05/2023 – Conselheira Federal Maria de Fatima Miranda. À todos nossos votos de 467 
felicidades; 10.5. Palavra aberta aos Conselheiros: O Senhor Presidente Celso Machado agradeceu o 468 
recebimento dos exemplares do livro do Fórum Desenvolve Londrina e o registro em Ata pelo 469 
trabalho realizado nos últimos anos, do Conselheiro Laércio Rodrigues de Oliveira que agora se retira 470 
deste importante Fórum para o Estado do Paraná e parabeniza seu substituto, delegado regional de 471 
Londrina, Emerson Guzzi Zuan Esteves, desejando todo sucesso por esse novo desafio; O Conselheiro 472 
Suplente Paulo Roberto Godoy relatou que na reunião da comissão de perícia do Cofecon surgiu um 473 
questionamento que, exemplificando, disparidades entre a realidade de  cálculos apresentados pelos 474 
economistas e que os magistrados não dominam tais cálculos, e que em contato com alguns 475 
desembargadores, mesmo que não atuando nos referidos Autos o procuram para dirimir algumas 476 
dúvidas, e propõe que o Corecon elabore um grupo de trabalho para analisar essas demandas na 477 



  

possibilidade de reuniões, cursos e orientações às câmaras que tratam especificamente esse tema. 478 
Afinal seja por desconhecimento ou culturalmente se tratando, essas perícias geralmente são 479 
direcionadas aos contadores. Relatou ainda a satisfação de ter participado presencialmente pela 480 
primeira vez e sugeriu ofertar alguns cursos aos operadores do curso de direito, e viabilizar uma 481 
reunião com a presidência do Tribunal de Justiça do Paraná, para tratar de assuntos pertinentes a 482 
perícia. Relatou ainda a dificuldade do pagamento de honorários aos peritos pelos laudos e cálculos 483 
realizados, o tempo que está se levando até o efetivo pagamento total, passando em média de dois 484 
anos. O Conselheiro Laerzio Chiesorin Junior no mesmo tema sugeriu ampliar o objeto de análise e vir 485 
a ofertar também aos advogados, segundo ele, os maiores parceiros dos economistas nas perícias e que 486 
a Ordem dos Advogados do Brasil, Secção Paraná possui uma escola de advocacia na qual podemos 487 
agendar uma reunião para apresentação deste trabalho. Após discussão a Plenária aprovou e sugeriu a 488 
criação de um grupo de trabalho, coordenado pela Vice-Presidente Andréa Cristhine Prodohl 489 
Kovalczuk que deverá se reunir analisar as demandas e apresentar um plano de estudos e trabalho a 490 
serem trazidos nas próximas reuniões Plenárias; o Conselheiro Suplente Kalil Karam Netto relatou que 491 
vê com certo receio, por parte da Comissão de Fiscalização, ao prosseguir com as aplicações de multas 492 
às empresas com denominação e atividades de consultoria financeira, citadas nesta Sessão e às quais, 493 
elas (empresas), ou seus representantes façam parte ou se registrem em conselhos de Classe à exceção 494 
do Corecon. Relatou ser passível de implicações em processos na justiça contra o Conselho e 495 
consequentemente, o prejuízo financeiro; 10.6. Próxima Reunião Plenária: O Senhor presidente 496 
Celso Machado relatou que a data da próxima reunião plenária ordinária será no dia 10 de julho de 497 
2023, no formato híbrido, segunda-feira, as quatorze horas em sua primeira convocação e início às 498 
quatorze horas e trinta minutos.11 - ENCERRAMENTO: Nada mais havendo, o Senhor Presidente 499 
agradeceu a presença de todos e às dezenove horas e trinta minutos deu por encerrados os trabalhos, 500 
dos quais eu, Gilberto Coelho de Miranda Junior, Assessor da Presidência, lavrei a presente Ata que, 501 
lida e achada conforme, vai assinado por mim, pelo Gerente Executivo e pelo Presidente do Conselho 502 
Regional de Economia da 6ª Região/PR. Curitiba, ao oitavo dia do mês de maio do ano de dois mil e 503 
vinte e três. 504 
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